
令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）宣言１～５の達成に向けた取組について
①達成に向けてのハードとソフトの現況
②具体的な目標数値の設定の有無
③達成に向けての課題と対策

（２）宣言４プラスチックごみ「ゼロ」について
①プラスチック資源循環促進法の施行に伴う本市の状況
②プラスチックごみゼロに向けての取組
③市民への周知方法についての現況と今後の展望

①インバウンド需要の経済効果の把握について
②インバウンド需要に対応する本市の魅力的なコンテンツとは
③発信方法の現況
④ウェブサイトの多言語化の現況
⑤キャッシュレス決済サービス導入の現況
⑥Wi-Fi環境整備の現況
⑦多言語メニューや案内の現況

担当部局長

⑧今後のインバウンド対応の展望について 市長

３．市長公約のこれまでの取組の評価に
ついて

①『公約１』いきいき・みどり市・活力創生！
②『公約２』安全・安心を守る、地域力の創生！
③『公約３』「環境立市・創生！」産業・観光をもっと強く！
④『公約４』市民一人ひとりの輝きを大切に・・・
⑤『公約５』市民のために、がんばる市役所・効率行政
⑥『公約６』もっと便利に、快適に・・・新たな時代のまちづくり
⑦『公約７』市民協働で実現する・・・まちづくり
⑧その他公約に含まれないが取組ができたものについて
⑨公約の成果を踏まえ令和７年度予算編成について

市長

1

金子　勇人

1月29日受付
（16：20）

１．みどり５つのゼロ宣言について 担当部局長

２．本市のインバウンド対応について

1



令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）公共下水道事業について
①みどり市都市計画区域について
②公共下水道事業計画区域について
③下水道接続の現状と課題について
④下水道管の維持管理について
⑤公共下水道の今後の方向性について
⑥汚水処理施設について

担当部局長

⑦総括 市長

（１）氏名の振り仮名法制化の概要について
①氏名の振り仮名法制化の背景と目的について
②戸籍に氏名の振り仮名が記載されるメリットについて
③住民票等への振り仮名・マイナンバーカードのローマ字の記載等に向けたス
ケジュールの概要について
④具体的な届出の方法について
⑤戸籍に記載する氏名の振り仮名及びキラキラネーム等における法律的な制約
について
⑥旧氏の振り仮名対応について
⑦ホームページ等への広報周知について
⑧氏名の振り仮名法制化に伴う市の財政負担について

担当部局長

⑨氏名の振り仮名法制化に伴う国からの財政措置について 市長

（１）国民スポーツ大会開催地と関係人口の創出について
①第８３回国民スポーツ大会における相撲競技誘致の意義と目的について
②成年女子バスケットボール及び少年男子・成年男子相撲競技における規模と
参加人員予定について
③国民スポーツ大会の競技開催地と地域活性化について
④少年男子・成年男子相撲競技における施設改修等の考え方について
⑤日本相撲協会所属相撲部屋（東京都墨田区内）との都市間交流事業につい
て

担当部局長

⑥剣道、空手、柔道、レスリング、卓球などをはじめとしたスポーツ競技を補完す
るための新たなスポーツ施設整備について
⑦国民スポーツ大会開催地と関係人口の創出について（総括）

市長

（１）ながめ公園の活性化について
①第２次みどり市観光振興計画における位置づけについて
②ながめ公園西駐車場の整備について
③ながめ余興場の付帯施設等の整備について
④ながめ公園通年利用の考え方について

担当部局長

⑤次世代につなぐためのながめ公園を核とした活性化について 市長

2

堀内　利之

2月3日受付
（9：20）

１．公共下水道事業について

3

椎名　祐司

2月3日受付
（13：40）

１．氏名の振り仮名法制化について

２．スポーツ振興と関係人口の創出につい
て

３．ながめ公園の活性化について
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令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．「第２次みどり市健康プラン２１」の策定と背景について
①「第２次みどり市健康プラン２１」の目的について
②病気による死亡原因、並びに糖尿病とその合併症について
③高齢化の進行と孤独・孤立の防止施策について

２．「第２次みどり市健康プラン２１」の成果について
①「第２次みどり市健康プラン２１」の中間評価と成果、修正・変更について
②生活習慣病の減少へのアプローチ、周知、情報の収集について
③市民の健康維持と医療費の削減について

３．「みどり市元気プロジェクト」について
①「みどり市元気プロジェクト」の参加者数の推移と費用対効果について
②本年１月に活動量計からアプリに替えた概要について
③「あるくまちみどり周遊ウォーク」について

４．他部局及び民間施策との連携について
①他部局との類似施策での連携について
②イベントにおける対象施設の拡大について

５．総括
①総括について

市長

4

須永　信雄　

2月4日受付
（10：30）

１．みどり市健康増進計画について

担当部局長
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令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）みどモスPayへの登録者と期間内のチャージの実績について
①第１弾、第２弾それぞれの登録者数と合計登録者数は
②第２弾登録者のうち、市外の登録者数と住所内訳は
③チャージされた合計金額と年代別の利用状況は
④これまでの利用状況から見えた課題は

（２）みどモスPay加盟店の状況と加盟したことで得られた効果について
①令和７年２月末での最終的な加盟店の店舗数は
②券から電子地域通貨に変わったことによる利用店舗の傾向（多い店、少ない
店）
③加盟した店舗からの声や要望などは。また、得られた効果は

（３）市民のポイント活動（ポイ活）促進とみどり市と加盟店舗での官民協働の考
え方について
①今後考えている市民のポイント活動（ポイ活）促進の全体像は
②エコアクションポイントのこれまでの実績と今後の展開は
③元気プロジェクト健康ポイントのこれまでの実績と今後の展開は
④みどり市と加盟店舗との間の官民協働の考え方は

⑤今後も物価高騰が続くと見込まれる中、市長のみどモスPayに対する考え方は 市長

（１）令和３年３月移動開業以来、整備してきたことと乗降客数の推移
①デジタルサイネージ、歩道橋、大間々笠懸路線バス乗り入れなどの効果は
②移動開業以来の乗降客数の推移は
③笠懸町周辺の市民にもっと鉄道を利用してもらうための施策は

（２）東京圏まで１時間３０分という地の利を活かした施策と直接的な働きかけに
ついて
①阿左美駅を利用して東京圏へ通勤、通学している人の把握は
②移住定住の新たな考え方として、阿左美駅周辺に転入者を呼び込む考えは

③市制２０周年に続き、令和９年開業９０周年に向けた取組は
④鉄道会社へのこれまでの働きかけと今後の交渉に対する考え方は

市長

１．電子地域通貨みどモスPayの検証につ
いて

担当部局長

２．阿左美駅への特急停車の可能性につ
いて

担当部局長

5

藤生　吉顕　　

1月29日受付
（10：20）
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令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）全天候型の屋内遊び場の整備について
①全天候型の屋内遊び場の必要性について
②施設の規模、機能、場所についての検討は
③先進地事例の視察について

担当部局長

④民間活力導入についての検討は 副市長

⑤子どもや子育て世帯の声に応える全天候型の屋内遊び場の実現についての
思いは

市長

（２）旧笠懸幼稚園を活用した子どもの居場所づくりについて
①子どもの居場所の在り方についての考えは
②子どもの居場所の現状について
③子どもの居場所の提供についてどのような展開を考えているのか
④旧笠懸幼稚園を活用した居場所づくりの人材確保と開始時期は

担当部局長

⑤他市にはない、本市ならではの持続可能な居場所づくりについて 市長

（３）無痛分娩への費用助成制度について
①本市における近年の分娩件数の推移、分娩取り扱い施設、無痛分娩の有無
について
②無痛分娩についての認識、見解について
③無痛分娩の現状についての所見は

担当部局長

④先進地事例について 副市長

⑤無痛分娩への費用助成制度についての見解は 市長

１．ガソリン料金高騰対策は
（１）国の動向を踏まえ、市民に対する対策は
（２）自治体の対策例の具体策は
（３）所得税非課税世帯、運送業などに対策はないのか

２．帯状疱疹、RSウイルスワクチンの推進
状況の確認

（１）帯状疱疹ワクチン補助金接種状況確認と令和７年４月以降の対応について
（２）ＲＳウイルスワクチン補助の０歳から２歳までの子どもたちの現状と補助金設
置について
（３）子どもの発育を助けるＲＳウイルスワクチン補助の実施を

３．市内に設置するカーブミラーの現状に
ついて

（１）現状設置数の確認と維持管理は
（２）見え方、増設、新設など総点検実施について

7

宮﨑　武

2月3日受付
（9：10）

担当部局長

6

須藤　日米代

2月4日受付
（8：30）

１．切れ目のない子育てサポートについて

5



令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）高齢者人口と介護サービスの状況について
①６５歳以上の人口と高齢化率の推移、介護認定の状況（要介護１、２と介護度
１～５）について
②要支援、要介護の介護サービスの利用者数について
③要支援１、２に認定された人の主な介護サービスと利用状況は
ア）要支援者への主な介護サービスについて
イ）居宅・通所・ショートステイの利用状況は
④介護度１～５に認定された人の主な介護サービスと利用状況は
ア）要介護者への主な介護サービスについて
イ）施設入居の待機者について

（２）みどり市の訪問介護事業所について
①本市における訪問介護事業所の件数と利用状況について
②夜間対応型の訪問介護事業所について
③訪問介護事業所の経営状況について
ア）２０２４年４月からの訪問介護基本報酬引き下げの内容と影響について
イ）訪問介護事業所に介護報酬の引き下げについてのアンケート調査を実施し
たか

（３）訪問介護事業所への財政的支援について
①訪問介護報酬の引き下げによる減収分の財政的支援について
②ホームヘルパーの移動に係るガソリン代の支援の実施について

③総括について 市長

（１）戦争の遺跡・資料などの保存と活用について
①本市にある遺跡や資料などについて
ア）市が把握しているものは
イ）市民が持っている戦争の遺品や資料を収集する考えは
②「防空監視哨跡」の保存について
ア）「防空監視哨跡」の整備と安全対策は
イ）「防空監視哨跡」を市の所有にし、有効活用しては

（２）恒久平和の啓発活動について
①「非核平和都市宣言」の市として、戦後８０年の取組は

（３）平和教育の開催と拠点づくりについて
①小中学生に向けた平和教育の開催は
②戦後８０年を記念した恒久平和の行事の開催は
③戦争に関する資料の常設展示について

④総括について 市長

１．安心して受けられる介護保険に
担当部局長

２．戦後８０年の歴史的節目の取組は
担当部局長

8

石原　真理子

2月4日受付
（9：15）
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令和７年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）現在のインフラ整備の進捗状況について
①第２次みどり市総合計画施策５－２の現状について
②みどり市立地適正化計画の実現に向けての取組について
③都市計画区域マスタープランとの整合性について
④みどり市道路・治水プログラムの進捗状況について

（２）交差点改良の急務について
①交通渋滞の実態調査について
②交差点改良の取組状況について
③独自の取組と国・県への働きかけについて

（３）インフラ整備こそ子ども未来への投資
①現状での考え方について

市長

（１）学校周辺の通学路の現状について
①大規模工事と隣接する通学路の安全対策の取組について

（２）市道大間々４２０８号線の取組状況について
①現在の市道大間々４２０８号線の取組状況について

（３）学校周辺の道路整備計画について
①現在の道路整備計画の取組状況について

（１）教育の現状と今後について
①リモート教育の現状について
②オルタナティブスクールの必要性について

担当部局長

③教育の多様性が求められる時代となった今、市として教育に対し、どのような
支援を行っていくのか。

市長

２．農地について

（１）みどり市の耕作放棄地面積について
①令和５年の耕作放棄地面積について
②耕作放棄地面積における再生が困難な農地の割合について
③再生が困難な農地の耕作放棄地所有者の市内・市外の割合について
　また、市外の所有者に対する対応について
④再生が困難な農地の活用について

担当部局長

9

柴﨑　訓佳

2月4日受付
（10：30）

１．少子化に向けてのインフラ整備につい
て

担当部局長

２．市立大間々北小学校周辺の道路整備
計画について

担当部局長

10

塩野　央弥

2月3日受付
（16：50）

１．教育の現状と多様性への対応につい
て
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